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转办问题基本情况

武冈市石羊桥原石羊中学里的豆源食品厂，有
两套污水排放设备，明管经过处理后排放，暗管直接
排放。督察组下来检查时没有排放，走后偷排。建议
把暗管挖掉。此外，豆源食品厂晚上偷偷烧煤排出黑
烟，很隐蔽，一般人很难发现。老百姓从河里抽水到
塘里喂鱼，塘里鱼全死掉。塘离资江河很近，下游有
老百姓打的水井，井水也被污染了。

洞口县高沙镇社山村的社山环保砂厂污水乱
排，大量卡车进出，造成道路被毁，产生的噪声扰民，
砂厂的地磅存在缺斤少两，请求调查。

投诉人反映2007年7月绥宁县人民医院职工家
属楼修建以来，严重影响周边村民的日照采光、通风
通气和居住环境等。投诉人虽多次向各级政府反映，
但问题始终没有得到解决。由于相关职能部门不作
为，此家属楼在2008年后住进去了几十户人家，但
该家属楼的下水道没有接入下水管网，结果大量粪
便放任自流，直往村民的家里灌，导致村民有房不能
住，特别是到了防汛季节，家里年年被水淹。2019
年，投诉人向省纪检第七巡视组反映情况，巡视组督
促地方官员又一次到现场察看，但直到现在未见处
理结果。

目前，绥宁县人民医院职工家属楼居民的生活用
水和臭气熏天的粪便直往村民家中流，严重影响当地
村民的生活环境，还易造成病菌传播。为此强烈要求
政府及时修建好排污设施，保证村民的身心健康。

邵东市牛马司镇封江村20组、21组全体村民反
映：

1.2019年向12345政府服务热线反映至今，村
里两个池塘猪粪水依然存在 ，依然臭气熏天。

2.相关单位负责人对于严重不作为、慢作为及
严重失职的公职人员，没有作任何公开说明解释。

3.宏泰养猪场先养猪后搞环保，不知其证件手
续是否齐全。

4.应对村民进行全面的身体检查，看猪粪水的
臭味是否对人体健康造成了影响。

5.请有关部门对养猪场周边的空气、水质、地质
做检测。

6.追究相关部门是否存在腐败问题，为何长时
间无人来处理此事。请求追责。

7.猪场将污染的土倒在老百姓的土地上，后用
新土掩埋证据。
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调查核实情况

该公司废水处理设施运行正常，没有两套废水排放管道，未发现私设暗管
行为。邻近武冈市豆源食品有限公司废水入河排污口下游的自然村落名为石山
刘家院子。所反映出现“死鱼现象”发生在6月，当时邵阳市生态环境局武冈分
局、武冈市农业农村局、武冈市迎春亭街道办事处、武冈市水利局未接到相关投
诉，现在无法调查取证死鱼原因。经走访石羊村石山刘家院子村民及石羊村“两
委”，没有反映使用赧水河河水灌溉影响农田种植的现象。下游村民主要饮用水
都为自来水，井水只用于洗衣服。经疾控部门检验，自来水各项指标合格。该公
司采用生物质锅炉，烟气经布袋除尘处理高空排放，现场无燃煤迹象。

经调查核实：
1.反映“该企业污水乱排，大量卡车进出，造成道路被毁”问题。经现场核

查，该企业存在废水收集不规范、收集池清理不及时、污水外溢现象，进出马
路路面多处出现破裂，损坏较大，情况属实。

2.反映“该企业产生的噪声扰民”问题。经现场核查，实为大型货车进出
产生的声音和按喇叭声音影响周边居民，情况属实。

3.反映“该砂厂的地磅缺斤少两”问题。经查阅相关材料，该厂于2019年8
月取得了涟源市利顺电器有限公司全电子汽车衡合格证，有效期至2020年8
月，举报情况不属实。

2020年9月27日，绥宁县人民政府督促绥宁县住建局等相关职能部门安
排技术人员实地调查，查出的问题如下：

1.绥宁县人民医院家属楼的雨污管道虽已接入下水道，但因排水管堵塞，
容易造成泄漏，对附近的居民房屋有一定的影响。

2.投诉人家所在的滕家院地势低洼，加之原有排水渠常年未疏通，导致雨
季容易形成内涝。

1.关于“2019年向12345政府服务热线反映至今，村里两个池塘猪粪水依
然存在 ，依然臭气熏天”问题。经核实：2020年1月之前，该公司还没有生猪进
场，“2019年向12345热线反映”不属实。2020年7月31日、8月1日的12345热
线投诉，牛马司镇同邵阳市生态环境局邵东分局执法人员到现场调查处理，并
将处理情况回复了政府服务热线。村里两个池塘的猪粪水由专业治理公司添加
PAC药剂进行净化处理，目前有一个池塘已治理完毕，另一个池塘正在治理。

2.关于“相关单位负责人对于严重不作为、慢作为及严重失职的公职人员，
没有任何公开说明解释”“追究相关部门是否存在腐败问题，为何长时间无人来
处理此事。请求追责”问题。接到部分群众反映牛马司镇三尚村养猪场废水污染
封江村池塘的问题后，邵阳市生态环境局邵东分局同牛马司镇、三尚村工作人
员先后多次到现场调查处理，对企业的污水处理提出了整改要求，并组织召开
部分村组群众大会，会议上达成4个月内完成养猪场整改工作的一致意见。信
访人通过微博、市长信箱、来信反映诉求，相关单位均及时予以了回复。

3.关于“宏泰养猪场先养猪后搞环保，不知其证件手续是否齐全”问题。宏
泰养猪场在取得环境影响报告书的批复及相关污染防治设施建成后才于2020
年1月开始养殖，目前环保相关手续完善。

4.关于“猪场将污染的土倒在老百姓的土地上，后用新土掩埋证据”问题。
猪场扩大污水处理规模，须将邻近的一口山塘通过防渗处理后改造为生化池，
建设中底层土壤及新挖掘的土壤一起外运，并非信访反映的掩埋证据情况。
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办理中。洞口县委、县政府高度重视，
立即责令高沙镇党委政府派员与相关职能
部门人员到现场进行核查，要求该企业对
照存在的问题立行立改。关于地磅已到期
限，要求企业立即联系资质单位进行校对。

1.拟在绥宁县人民医院家属楼靠滕家
院一侧新建一条管径300毫米的雨水管，将
绥宁县人民医院家属楼的雨污水全部集中
接入下水道，解决雨污水乱排和堵塞泄漏的
问题。该项工作将于2020年 11月底前完
成。

2.疏通原有排水渠，保证雨水能正常排
放，不形成内涝。该项工作将于2020年12
月底前完成。

1.依法处罚。依据《畜禽规模养殖污染
防治条例》第四十条、《中华人民共和国水
污染防治法》第八十三条之规定，责令该养
殖场停止排放未经处理的废水，限期消除
污染，并处罚款10万元。9月15日，罚款已
到位。

2.合理赔偿。养猪场与封江村20组、21
组所有受损的村民签订了赔偿协议，一次
性补偿村民损失30万元。补偿款现已全部
到账。

3.消除污染。养猪场将两口山塘内的
废水已全部抽入到新建的6000立方米的黑
膜污水收集池中集中处理，并委托专业治
理公司对两口山塘采取添加PAC药剂的措
施进行净化处理。目前有一口山塘已治理
完毕，另一口正在治理。污染治理工作完成
后将组织第三方检测公司对养猪场周边的
空气、水质进行检测。
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备注

湖南省第六生态环境保护督察组向邵阳市转办的群众信访举报件（第十一批）边督边改情况一览表
2020年9月27日，湖南省第六生态环境保护督察组向邵阳市转办第十一批信访件4件（重点件0件），其中来电2件、来信2件，涉及行政区域邵东市1件、洞口县1件、

绥宁县1件、武冈市1件。现将第十一批信访件调查核实、处理和整改情况公开如下：

邵阳日报讯（记者 罗俊
通讯员 王春连 贺金旭）日前，
市民肖新、张生连带着感谢信
和“为民维权 使命光荣”锦旗
来到市社会养老保险服务中
心，感谢工作人员帮助她们追
回养老保险费18万余元。

2019年3月，肖、张二人到
市社会养老保险中心反映，单
位长期没有给她们缴纳养老保
险，且多次协商未果。在认真了
解事情经过和查看相关证据
后，该中心工作人员耐心安抚
她们的情绪，主动提出给予她
们免费法律援助，将其所在单
位诉至大祥区人民法院。经过
该中心工作人员与企业、法院
方面的沟通协调，共为他们追
回养老保险费18万余元。

今年以来，市社会养老保

险服务中心以创建省级文明窗
口和廉洁单位为契机，持续开
展“展形象，比素质，亮品牌”行
动，全心全意为民服务。该中心
19 个办事窗口全部统一到大
厅办公，业务科室全员下沉，实
行一站式办公、一条龙服务。

截至 9 月底，全市养老保
险经办机构共受理各类业务
26万余起，办结25.95万余起，
办结率达99.8%。

“对内，我们将继续通过
加强责任落实、加强业务培
训、丰富服务手段这三大举
措，做好‘加法’提升服务水
平；对外，我们则要通过减少
事项材料、减少办事时间、减
少上门次数，做‘减法’提升服
务体验。”市社会养老保险服
务中心主任李芳果表示。

市社会养老保险服务中心帮助群众追回养

老保险费18万余元

做好“加减法”用心优服务

邵阳日报讯（记者 刘波 通
讯员 颜玲玲 岳志勇）9 月 25
日，北塔区人社局劳动监察大队
办公室，邓联勇、罗文明等 7 名
农民工领到了被拖欠3年的7万
余元工资，心存感动之时为劳动
监察人员送去锦旗。

2017年初，邓联勇、罗文明
等 7 名农民工在北塔区茶元头
街道木山桥工地务工。项目完
工后，几人多次找工程承包商讨
要工资无果，历时3年尚有7万
余元劳动报酬无法领到。

今年接到投诉后，北塔区劳
动监察大队立即展开调查。工
作人员发现，项目施工单位——
湖南某景观建设公司与发包建
设单位在项目验收、工程结算、

财务拨付等多个环节因合同不
完善、对接不到位相互推诿扯
皮，从而引发欠薪后果。于是，
工作人员多次找到建设方、施工
方以及建设工程主管部门进行
沟通协商与调解，终于促成双方
达成合解。

9月25日，该公司负责人带
着现金来到北塔区人社局劳动
监察大队办公室，将拖欠3年之
久的工资发放到农民工手中。

今年以来，北塔区人社局以
保障民生发展、维护劳动权益为
工作重点，自5月1日新的《保障
农民工工资支付条例》施行以
来，共接待处理各类举报投诉劳
动维权案件 10 余起，追讨劳动
工资报酬90万余元。

劳动监察伸援手

拖欠3年的工资终到手

“这个金手指葡萄如果不摘的话，
很快就会成熟变酸，口感就没有那么
好。这个南玉葡萄可以在藤上挂很久，
挂得越久越甜。”金秋九月，邵阳县塘田
市镇夏溢村康尔乐家庭农场的负责人
乐艾保和村民一起采摘成熟的葡萄，丰
收的喜悦溢于言表。

乐艾保所在的夏溢村由夏溢、清水
等4个村庄合并而成，有村民3747人，其
中建档立卡贫困户172户651人。过去由
于水不通路不通，村里连个像样的产业
都没有。

近年来，在国网邵阳县供电公司驻
夏溢村帮扶工作队的帮扶下，该村克服
先天不足，打通水、路“主动脉”和“毛细
血管”，因地制宜发展产业，找到属于自
己的发展之路。如今，该村不仅成立了农
业发展公司和沁泉、雅鑫等4个种养殖合
作社，还有康尔乐等多个家庭农场。

当下正值秋收季节，昔日的贫困人
口银醇春正在自家的水稻田里，忙着收
割成熟的稻谷。汗水顺着银醇春的脸颊
直往下流，后背也湿透了，但他脸上却
始终挂着笑容。

“自家被评为贫困户，我觉得很丢
人，就想着如何早些摘掉贫困户这顶帽
子。”银醇春说，他家曾因病因学致贫，
2016年被列为建档立卡贫困户，享受了

就业补贴、困难学生生活补助、高中教
育免学杂费、助学金等一系列优惠政
策，大大降低了一家人的生活开支，也
让他看到了生活的希望。但他觉得“脱
贫路上不能只想着‘等、要、靠’，只有通
过自己勤劳的双手，才能让自己真正脱
贫致富，过上好生活。”

2018 年初，银醇春与同乡亲朋 5 人
共同出资成立了湖南沁泉种养专业合
作社，开始承包鱼塘，养鱼和泥鳅。合作
社第一年便收入18万元，这更加鼓舞了
银醇春创业的信心。2019 年，合作社开
始承包土地种油茶、水稻，扩大鱼塘规
模。目前，合作社共流转土地种植油茶
400 亩、水稻 360 亩，鱼塘增加到 100 余
亩。靠着发展产业，银醇春终于摘掉了

“穷帽子”，走上了小康之路。
如今，45岁的银醇春每天都忙着打

理合作社的大小事务，虽然比以前更忙
了，但也有了更可观的收入。对于以后
的发展，银醇春也有着自己的盘算。他
正计划发展生态旅游，希望能带动更多
的人发展产业，与村民一起增收。

随着一个个合作社先后成立，夏溢
村的粮食等农产品产量逐年提高。年初
受疫情影响，村里积压的菜籽油、生态
米、鸡鸭鱼等各类农产品一直找不到销
路。了解这一情况后，国网邵阳县供电

公司驻夏溢村帮扶工作队队长、第一书
记戴建忠立即变身带货主播，在“国网
湖南电力消费扶贫云售卖”微信群里为
夏溢村的农产品吆喝卖起货来。

“岳阳公司每桶10公斤的订10桶。”
“邵东公司订25桶。”……当天，来自国网
湖南电力系统的 28 家单位纷纷下单抢
购，不到10分钟的时间，夏溢村的菜籽油
等农产品便找到了各自的“归宿”。 当
天的线上售卖活动，共销售菜籽油、茶
油、虾稻米、活水鱼等各类农产品约1.65
万公斤，销售额达到17万余元。

菜籽油加工和售卖是银新权一家
的主要收入来源。银新权告诉记者：“今
年初我们还收购了附近村所有贫困户
的菜籽油，帮助大家解决燃眉之急。我
今后还打算开个网店，帮更多村民卖农
产品。”

如今的夏溢村，自来水通到每个家
庭，通组串户水泥路将全村连为一体，
生活变好了，村庄变美了，产业变强
了。至2019年底，全村仅剩14户31人未
脱贫。今年，全村贫困户都已达到脱贫
标准。

国网邵阳县供电公司助力夏溢村打通发展“命脉”

兴办产业 村民奔富
邵阳日报记者 马剑敏

9月27日上午，市纪委监委驻市水利局纪检监察组来
到市大圳灌区管理局红星水利工程管理站，就该局开展“廉
洁单位”创建工作进行调研督导。

监察组肯定了市大圳灌区管理局的“廉洁单位”创建工
作，要求始终保持，使廉洁真正成为党员干部职工的自觉行
为和价值追求。该局负责人表示，将不断巩固拓展创建工
作成效，确保创建工作常态化，为灌区现代化建设营造风清
气正的良好工作氛围。

（记者 肖燕 通讯员 刘迎春 覃显国）

正风创廉加强灌区现代化建设

9月28日下午，市自然资源和规划局以“守土有责·
廉洁铭心”为主题举行演讲比赛，充分发挥廉政文化的引
领作用，在全系统掀起廉洁自律、真抓实干热潮。

此次演讲比赛是市自然资源和规划局创建“廉洁单
位”的系列活动之一，也是该局创建省级文明单位的重要
举措。近年来，该局在廉政建设中不断加强思想防腐、文
化防腐、制度防腐的力度，为我市自然资源和规划事业高
质量发展提供了强有力的纪律保证。

（记者 宁如娟 通讯员 刘敬焕）

廉政主题演讲赛弘扬清风正气


